

Varios destacamentos americanos han sido batidos en distintos puntos de la provincia de Cebú y la Laguna. En Maroacán, provincia de Ilocos, los americanos tuvieron 50 muertos, y los filipinos 25 muertos y heridos.

El comunicado de la delegación termina del modo siguiente:

El pueblo filipino, su gobierno, y todos sus representantes en el extranjero, no pueden dejar de protestar ante el mundo entero contra los inculcables abusos cometidos por los americanos en la actual guerra de Filipinas, abusos que no solamente violan los principios del derecho internacional público y las leyes especiales de la guerra, sin que son igualmente contrarios á los sentimientos de humanidad y á los principios de la moral.

Ya es tiempo de llamar la atención del pueblo americano sobre estos hechos, y preguntarle si son propios de la misión civilizadora que tan alto proclaman, ó sino quedan comprendidos más bien dentro de la mas bura barbarie.

RECEPCION EN PALACIO

Dicen de Madrid, que la recepción que tuvo lugar en el Palacio Real anteayer con motivo de celebrarse la fiesta onomástica de S. M. don Alfonso XIII, resultó espléndida.

La bonanza del día, que fué verdaderamente primaveral, contribuyó al lucimiento de la fiesta, que puede asegurarse ha sido una de aquellas que en el Régio Alcázar se consideran mas brillantes, habiendo desfilado por delante de la familia Real unas dos mil personas.

Las espaciosas plazas de la Armería y de Oriente se haballan invadidas por el público que asistió á presenciar la entrada en el Régio Alcázar de las damas, grandes de España, diplomáticos, ministros y representantes de la magistratura, del ejército, de la armada y de las órdenes religiosas.

En los alrededores del Real Palacio se agapaba un número extraordinario de personas que presenciaban el pase de los lujosos carruajes.

La guardia municipal de á caballo, vestida de gala, contenía á la muchedumbre en la Plaza de Oriente, y prestaba dicho servicio en la Plaza de la Armería la escorta de húsares de Pavía, que se hallaba de guardia en Palacio.

Antes de trasladarse la Corte al Salon del Trono se verificó, con sujeción á la eti-

queta palatina, en la Cámara y ante Cámara la recepción del Gobierno, de los Capitanes generales, de los caballeros del Toison de oro, de los ex-embajadores, comisiones del Consejo de Estado, del Tribunal de lo Contencioso, del Tribunal Supremo de Justicia, del de Cuentas y del Consejo Supremo, del de Guerra y Marina, y por último del cuerpo diplomático extranjero acreditado en Madrid.

Á las dos y cuarto dió principio la recepción general, ofreciendo el gran Salon del Trono un aspecto incomparable al penetrar en él los Reyes, acompañados de un numeroso séquito.

Los representantes acreditados cerca de la Corte de España se situaron como de costumbre enfrente del Trono.

Allí estaban el Nuncio de Su Santidad, los embajadores de Austria-Hungría, Alemania, Francia, Rusia é Italia, los ministros de Bélgica, Méjico, Portugal, república Argentina, Estados Unidos, y en suma la mayoría de los ministros y encargados de negocios que se hallan en Madrid.

Completaba esta agrupación el personal de las referidas embajadas y delegaciones con vistosos uniformes, entre los que se destacaban los de los agregados militares.

Como es natural, á la recepción no asistieron el embajador de Inglaterra ni ningún secretario de esta embajada, á causa del duelo que sufre aquella nación.

Al salir de la recepción de Palacio, se dirigieron los ministros á dejar sus tarjetas en la embajada británica.

Crónica teatral

La muerte de Manolo Paso.—Cuanto valial—Dos triunfos en pocas horas.—Modas.—Lo cursi.—La Maestra.

La muerte del pobre Manolo Paso nos obliga á comenzar con una nota triste nuestra crónica de hoy.

Desde que la noticia de su fallecimiento corrió por Madrid, en los círculos literarios se escuchan sentidos elogios del difunto y estas dos cosas.

—¡España ha perdido uno de sus más delicados poetas!

—¡Nuestro teatro queda huérfano de un autor de alma de artista y de corazón ahito de sentimientos y de tiernas delicadezas!

Y es muy cierto; por que si como poeta logró desde muy joven hacerse un nombre y ocupar un puesto entre los mejores vates contemporáneos, como autor dramático ganó en buena lid abundantes aplausos, no obstante no pasar de tres las obras que ha dejado escritas: *Curro Vargas*, *La Cortijera* y *Después del combate*; las dos primeras en colaboración con Joaquín Dicenta y la última con Lopez Bailesteros.

Deja inédita, también en colaboración con Dicenta, *El tío Quico*, escrita durante su estancia en Elche.

También como periodista ganó Manolo Paso abundantes laureles, y como patente justificación de estos ahí están sus cartas á *La Correspondencia de España*, escritas desde Melilla y Roma, desde aquel punto con motivo de la guerra sostenida contra las Kábilas fronterizas, y desde ésta á consecuencia del jubileo de su Santidad:

¡Deseanse en paz, pobre Manolo!

Los dos éxitos teatrales de la semana corresponden á Lara y La Comedia, respectivamente, y los aplausos que las obras estrenadas merecieron, han sido recogidos por un solo autor, Jacinto Benavente, de quien se puede decir que ha sido en estos días el niño mimado del dios éxito.

Modas se titula la obra estrenada en Lara, y es un sainete matizado de frases ingeniosas y de cómicos incidentes, hijos de la fina observación que distingue y hace aplaudibles todas las obras teatrales de Jacinto Benavente.

La escena representa el taller de una modista famosa, y por él desfilan tipos que son una finísima sátira, por poner en boca de ellos el autor un diálogo vivo, punzante é ingenioso.

Como todos los artistas de *La bombonera de don Cándido* parecen nacidos para interpretar las obras del género que es la especialidad de la casa, inútil es decir que *Modas* tuvo una interpretación de ella, y que tuvo aplausos para todos.

El otro éxito de Jacinto Benavente, se titula *Lo cursi* y, como *Modas*, tiene el sello de fabrica, aunque en ella se aparta de alguno, no de su especialísimo estilo, sino del modernismo, el cual ha rendido culto en cuantas obras habia escrito con anterioridad á esta.

En *Lo cursi* fustiga con despiadado látigo los modernismos sociales que en tan repugnante situación están colocados en la alta sociedad, sin que de la satírica pluma de Benavente salgan bien librados los políticos, y literatos.

Lo cursi es sin duda alguna la mejor y mas completa obra teatral que ha escrito Benavente. Consta de tres actos y en todos ellos la atención del público no se distrae de la escena ni un solo momento, porque el lenguaje siempre chispeante, las punzantes sátiras y las frases ingeniosas, además del interés que produce el desarrollo de la comedia, tienen constantemente embargado el ánimo del público, del que se apodera el autor desde la primera escena.

Al cabo de algunos años de riguroso silencio, Navarro Gouzalvo ha dado señales de vida con una nueva revista política que á decir verdad, no añade ni un átomo á su fama de *revistero político*.

Tres compositores nada menos se juntaron para escribir la partitura, y al escuchar este, cualquiera diría que todos ellos no pretendieron al escribirla, mas que salir de cualquier manera de un compromiso enojoso.

Los artistas de Eslava, teatro en que se estrenó *La maestra*, título de la nueva revista, tampoco hicieron gran cosa por favorecer á los libretistas.

Mutis.

Madrid 22 de enero de 1901.



ALMUERZO

Huevos al plato.—Langosta á la americana.—Chuletas de cerdo salteadas.—Viut de liebre.—Mermelada de manzanas.—Postres.—Café.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, ligereza de digestión, raquitismo, crecimiento defectuoso y demás afecciones que resultan por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR GALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, y se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Gallol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

COMIDA

Sopa de arroz.—Merluza á la vinagreta.—Chuletas de ternera en papel.—Cerdo á los bayames.—Postres.

Chuletas de cerdo salteadas.—Se cuecen suavemente en la sartén, con buena porción de manteca, escurriéndolas después.

Déjese en la sartén un par de cucharadas de la grasa añadiendo unas cuantas de buen caldo, hierbas finas, escalonias picadas, sal y pimienta.

Después de haber cocido un rato se disponen las chuletas en la fuente y se sirven rociadas con este jugo y un poco de vinagre.

Cerdo en ensalada á la bayamesa.—Después de cortados en formas de dados las hojas más tiernas del cardo, peladas y lavadas, escáldense y escúrranse. Se ponen al fuego en una cazuela con manteca, una cucharada de harina, caldo bastante, sal, pimienta y moscada. Cuando se haya cocido agréguese unas cucharadas de sustancia al ponerle en la fuente en que ha de servirse.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

El ministro de Gracia y Justicia ha manifestado que no se había firmado ningún indulto, porque se espera hacerlo en conmemoración de la boda de la princesa de Asturias. Además, ha añadido el marqués del Vadillo, que por el decreto de abono de prisión preventiva ha quedado en libertad más de la tercera parte de la población penal de España.

Se han recibido en la Secretaría de esta Junta provincial los títulos administrativos de los maestros provisionales que á continuación se expresan:

Don Jaime Barceló, don Emiliano Gento, don José Donada, don José Lloret, don Miguel Dabau, don Víctor Arias, doña Aención Sar, doña Ramona Simón, doña Aurea Bertrán, doña Josefa Prat, doña Lucía Callís, doña Rosa Puig, doña Concepción Peracaula, doña Enriqueta Fedevella, doña Estrella Sabater, doña Elvira Sanchez, doña María de los Dolores Corderch, doña Francisca Vilagrán y don Francisco Masjó.

Se ha publicado un *Boletín* extraordinario conteniendo el pliego de condiciones facultativas para la reparación y conservación de los caminos subvencionados por la Excmo. Diputación provincial, con arreglo á las bases aprobadas en 12 de junio de 1900, á cuyas condiciones habrán de sujetarse los ayuntamientos al practicar los trabajos de reforma y conservación de sus caminos, para tener derecho á percibir los auxilios procedentes.

Parece que en vista de los muchos atropellos que vienen cometiendo los dueños de los carruajes, las autoridades han tomado severas medidas.

La opinión aplaudirá el que se castigue con rigor á cuantos falten al bando dictado por la Alcaldía.

Se ha concedido al primer teniente de Infantería don José Castellé Planas el haber mensual de 187'50 pesetas en concepto de retiro provisional, cuya pensión se le abonará por esta Tesorería de Hacienda.

El Ampurdanés de Figueras ha abierto una suscripción para socorrer á las familias de los naufragos de La Escala.

Ayer verificóse el entierro de don José Merat, portero de este Instituto provincial, en cuyo establecimiento ha servido muchos años. (D. E. P.)

El Ayuntamiento de Figueras contribuirá con un donativo á los Juegos Florales que se celebrarán en aquella ciudad el día primero de mayo próximo.

Se ha resuelto por el Ministerio de la Guerra que la Real orden de 9 de enero de 1900 se refiera solo á los mozos de

reemplazos anteriores al del año 1899 que habían cumplido ya un año de servicio en filas, no debiendo ser licenciados hasta que lo disponga el Ministerio los que después han cumplido dicho tiempo de servicio.

Parece que á su instancia en breve será trasladado el administrador de Correos de la villa de Palafrugell don Florencio Almenara.

Dicen de Olot que buen número de vecinos de aquella villa han dirigido una solicitud al director de la línea de San Juan de las Abadesas, para que deje sin efecto el nuevo horario de trenes, por perjudicar á los pasajeros de dicha villa.

Mañana celebrará la floreciente sociedad «Las Odaliscas» el primer baile de los que se propone dar durante la presente temporada de Carnaval.

Ha sido desestimada por el Ayuntamiento de Figueras la solicitud presentada por don Juan March á nombre de quinientos trece vecinos, pidiendo que los mercados volviesen á celebrarse en miércoles cuando el jueves cayese en día festivo.

Ha presentado la dimisión el alcalde de Port bou don Rafael Torroella, fundándola en motivos de salud.

Dice *El Ampurdanés*, de Figueras, en su edición de ayer:

«Ayer entre once y doce de la mañana un obrero de los que trabajan en el derribo del Salón de la Placeta, tuvo la desgracia de caerse desde la altura de unos cinco metros sobre los escombros procedentes del mismo derribo. Inmediatamente los compañeros lo trasladaron á la farmacia del señor Capsil, donde se le prestaron los auxilios convenientes. Pronto llegaron el alcalde, el juez de instrucción y los médicos señores Brusé y Bonet, que reconocieron al herido, mandando ensanguinarle en una camilla de la Cruz Roja á su domicilio, que lo tiene en la calle de las Terreras. Afortunadamente parece que las contusiones recibidas por el infeliz obrero no son graves.»

Se ha elevado al Ministerio de la Gobernación el recurso de azada interpuesto por don Joaquín Ribas contra la providencia de este Gobierno inhibiéndose del conocimiento del recurso interpuesto por el mismo contra el acuerdo del Ayuntamiento de Santa Coloma de Farnés que le condenó al pago de una multa por incumplimiento del pliego de condiciones para el pago del impuesto sobre entrada de granos y frutos.

La Alcaldía de Madrid ha dirigido una carta circular al señor alcalde de Gerona, en la cual le dice que con un fin benéfico se está organizando en la mencionada villa y Corte un concurso de carrozas, que simbolizan las diversas provincias de España. Se concederán tres premios de 1.500, 1.000 y 500 pesetas y el concurso se celebrará el día 18 de febrero, debiendo verificarse las inscripciones antes del dicho mes. Los que deseen tomar parte en el concurso han de dirigirse á don Eduardo Vela, jefe de negociados y secretario de la comisión organizadora en Madrid. Esta gestiona con las compañías de ferrocarriles la rebaja de precios en el transporte de las carrozas y en el pasaje de las comparas.

La Tesorería de Hacienda anuncia que en cumplimiento á lo prevenido en el artículo 35 de la instrucción de 26 de abril de 1900, la cebranza voluntaria de las contribuciones territorial industrial é impuestos sobre carruajes de lujo, minas, tarifa de viajeros y mercaderías é inquilinatos de casinos y círculos de recreo, del primer trimestre del corriente año, empezará en los pueblos de esta provincia el día primero del próximo mes de febrero.

Hoy se verificarán en la iglesia de

Nuestra Señora del Carmen funerales para el eterno descanso de doña Coloma Castañer, esposa de nuestro particular amigo don Federico Fita, apoderado de la casa de banca Martínez y compañía.

Dicen de La Bisbal que aquel Ayuntamiento tiene en depósito la cantidad necesaria, (3.000 pesetas) para el arreglo del puente nuevo, y que según informes, pronto será un hecho dicha mejora.

Algunos diputados gestionan que el indulto que con motivo de la boda de la princesa de Asturias va á concederse se haga extensivo á los delitos por cuestiones electorales.

Se ha acordado que la pensión de pesetas 187'50 que percibe por la Intervención de la Dirección general de Clases pasivas don Juan Brunet Ballloch y su esposa, padres de Meliton, soldado fallecido en el ejército de Cuba, deje de abonarse por la misma y se continúe por la Tesorería de esta provincia.

El resultado del Censo verificado últimamente en La Bisbal es de 4.667 habitantes, que comparado con el de 1897 que fué de 4.611, da de más 56.

Ha sido nombrado habilitado del Regimiento de Asia, de guarnición en el castiello de San Fernando de Figueras, el primer teniente don Salvador Mena Vivera.

LICOR CANIGÓ, el mejor digestivo.

«La Nacional» empresa para la sustitución de quintos establecida en Madrid, calle de Toledo, número 28, en excelentes condiciones se ocupa en toda España de redimir á los mozos.

Escribiendo al director de la misma antes del día 10, pueden encontrar las familias grandes ventajas.

Buena ocasión

para colocar un reducido capital en finca urbana, libre de todo gravamen, con una renta efectiva de siete por ciento.

Se vende la casa num. 12 de la plaza de la Independencia, de esta capital, en la que estan establecidos acreditados lavaderos provistos de abundante agua del río Ter, de aparatos los mas perfeccionados y sencillos para celadas, y de grandes bombas movidas por motores hidráulicos y á gas para la obtención de agua limpia en tiempo de lluvias ó sequía.

El precio de esta finca se determina capitalizando al siete por ciento la renta positiva que la misma produce.

Para mas detalles dirigirse al propietario D. Eduardo Prats Martí, Valencia, 250, 4.º 2.º.—Barcelona.

PARA SUPRIMIR LAS NEURALGIAS

Es un mal muy generalizado que ataca de preferencia á todos los anémicos y á los neurasténicos. Esta dolencia, producida por una debilitación de los nervios, desaparece cuando estos hayan recuperado sus fuerzas por el empleo de un tónico poderoso; y éste existe: lleva el nombre de Píldoras Pink, y ha dado pruebas públicas de su eficacia, curando numerosos enfermos padeciendo neuralgias.

Este tónico es muy eficaz como regenerador de la sangre, para combatir la anemia, la clorosis, las afecciones del estómago y de los intestinos, y el reuma.

Tomadas después de enfermedades agudas y especialmente después de pasado la influenza, harán recuperar con más prontitud la salud y enriquecen la sangre.

Para demostrar el valor de las Píldoras Pink, en el caso especial de la neuralgia, publicamos á continuación una carta de B. Buenaventura Marzo, de Aitol, provincia de Logroño.

«Lo considero como un deber, nos escribe, de decirle lo satisfecho que estoy. Desde hace mucho tiempo padecía de neuralgias crónicas en la cabeza, que me impedían de trabajar. Había probado un gran número de medicinas sin obtener resultado apreciable, y desesperaba de lograr curación.

Lei un artículo en un periódico sobre las Píldoras Pink, y, á pesar de mi desconfianza é instado por mi vehemente deseo de curarme, las probé. Obtuve un resultado tan rápido, que, después de haber tomado algunas cajas, me consideraba curado. Continúe el tratamiento y hoy puedo asegurarle que estoy completamente res-

tablecido. Únicamente siento no haber conocido antes su precioso regenerador. Les autorizo á publicar mi carta».

Las Píldoras Pink, preparadas por los señores Gablin y Co., farmacéuticos de primera clase, de París, se hallan de venta en todas las farmacias el precio de pesetas 4, la caja, ó Ptas. 21 las seis cajas.—Nuestro representante para España, Frans Janssens, 222, Córtes; Barcelona.

CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS

Carta interesante á los padres de familia

Hoy presentamos al público el retrato de una niña de 4 años de edad, juntamente con la carta que su padre nos ha escrito dándonos cuenta de su crecimiento. Nadie diría al contemplar este retrato, que esa niña haya estado tan débil y en condición tan inquietante, hace apenas pocos meses. El retardo en el crecimiento y la debilidad consiguiente pusieron con razón en mucho cuidado á los padres respecto á la salud de su hija. La carta describe el caso en los términos siguientes:

«Barcelona 21 de Mayo de 1900.

Muy Sr. mio: Tengo la satisfacción de partici-

parle que mi hija Anita Torres, de cuatro años de edad, que crecía endeble, y por consiguiente falta de desarrollo, gracias á su tan celebrada Emulsión de Scott, que ha estado tomando por indicación del médico, se encuentra hoy fuerte y robusta, según lo demuestra el adjunto retrato, que envío á usted para que se haga cargo de que á pesar de mi entusiasmo por el gran beneficio que nos ha hecho la Emulsión Scott, no hay ninguna exageración en lo manifestado, autorizándole para que haga de ello el uso que le convenga.



Anita TORRES

RAMÓN TORRES.

Su casa, calle de Valencia, 420.» No es extraño, ciertamente, ver á menudo niños muy retrasados en su crecimiento. La causa de este fenómeno no es siempre fácil de determinar, pero los médicos saben por experiencia que la Emulsión Scott es siempre de positiva eficacia para ayudar á la naturaleza en el trabajo de crecimiento sano y vigoroso de los niños.

Este remedio soberano combina el aceite de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina en una Emulsión perfecta y estable, grata al paladar y de positiva ayuda á la digestión. Quien haya ensayado la Emulsión Scott estará convencido de su eficacia, no tan solamente para las enfermedades de los niños, sino también en los casos graves de tisis, anemia, escrófula, etc., en los adultos, á igual de los de menor importancia como son toses, resfriados, catarros, etc. La Emulsión Scott aumenta el grado normal de la salud y por consiguiente conviene que no se use sino de la legítima, la que fácilmente se conoce por nuestra marca de fábrica—un hombre cargando á cuestas un gran bacalao—puesta en el envoltorio exterior de cada frasco. Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á don Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

PUBLICACIONES

Atractivo y variado, como pocas veces es el número que publica *Nuevo Mundo* en papel *souche*.

Una estrella, portada á siete colores; *La Reina Victoria* de Inglaterra; *Balaguer*, curiosa información; *Coral Diaz*, doble plana; *Actualidad palatina*; *Libros de texto*, por Zeda; *Plana artística*, por Pedrero; *Entierro del Dr. Morgades*; *Hija y Madre*, cuento, por Federico y Villar; *Crónica Alegre*, por Taboada y Karikato; *Cielo mio* por Rodao; *Historietas cómicas*, charadas, versos, pasatiempos y cuatro páginas de folletín encuadernable.

Distracciones

A un sereno muy aficionado al vino, le preguntó una noche á última hora un forastero extraviado:

—¿Es usted el sereno del barrio?

—Sí, señor; pero no lo estoy casi nunca.

El hijo de Gedeón se examina de botánica:

—Diga usted, joven, ¿qué plantas son más necesarias al hombre?

—Las plantas de los pies.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

San Procopio y Santa Elvira mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Bernardas. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Anunciación en las Capuchinas.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Academia de Derecho «MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosst t y encargados que es criben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—
FLORENCIA.

Es el mejor **DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE**. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño.
Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la **Marca de Fábrica Registrada**, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

Girolamo Pagliano

Unicos agentes en España: J. URIACH Y C.—BARCELONA.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para el cual cuenta esta casa con el material necesario.

PRIMER PREMIO
Laureada con el Primer y único Premio concedido en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao convocado por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Recomendada con encomio por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña. Es mucho más agradable, más nutritiva y más rica en cantidad de aceite que la Emulsión Scott. Es de sabor tan agradable que los niños la toman con delicia. Es más rápida en sus efectos nutritivos, y extraordinariamente más reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao. Es de admirable y especial eficacia para dar fuerzas y robusto desarrollo á los niños débiles y enfermizos ó que no crecen bastante fuertes, á los anémicos y demacrados, á los linfáticos y predispuestos al escrofulismo, y á los que por poca nutrición de los huesos presentan síntomas de raquitismo ó son muy tardíos en andar.

EMULSION FORCADA
SE VENDE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Medicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el **JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO** como le último remedio de la Medicina moderna para combatir el **Asma**, la **Dispnea** y los **Catarros crónicos**, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.



SE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

Emigración

PARA

Buenos-Aires

Pasajes á precios inferiores á los de las demás Compañías; trabajo asegurado al llegar; favores especiales del Gobierno. Para informes y bonos de embarque á la Oficina Central de la República Argentina, París (Francia) 29, rue Miro: esnil.

En la imprenta de este Diario se necesita un **Aprendiz.**

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Entradas.		Salidas	
Madrid.	9:30 mañana	Para Madrid.	2:30 t.
Barcelona.	9:30 m. 5:45 t.	Id. Barcelona.	6:30 m. 2:30 t.
Francia.	7:30 m. 3:20 t.	Id. Francia.	8:30 m. 5 t.
S. Feliu de Guixols.	7:30 m. 3:20 t.	Id. S. F. de Guixols.	8:30 m. 5 t.
Olot y su linea.	5:30 mañana.	Id. Olot y su linea.	11 mañana.

La distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8.30 las 10:15 de la mañana y 6:15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta Administración, de 5:30 mañana á 1 tarde y de 1:30 á 5:30. Entrega de periódicos, á las 5 de la mañana, 1:30 y 4:30 tarde y entrega de correspondencia falta de franqueo, de 12 á 1 tarde.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4:50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7:50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.